

El IPC alemán se modera al 1,9% en agosto, 4 décimas menos, y allana el terreno al BCE

enfriamiento de los precios, aquí y en el resto de la zona euro, ha tenido mucho que ver el endurecimiento de la política monetaria del BCE, con financiación más cara y un debilitamiento de la demanda, plasmada en unas exportaciones e importaciones que flaquean en España y la eurozona.

A la espera del dato de inflación de agosto en la zona euro, el IPC armonizado español, que se sitúa en el 2,4%, estrecha el diferencial con los socios europeos, que cerraron julio en el 2,6% frente al 2,9% de España, lo que es bueno para la competitividad de las exportaciones nacionales en un escenario de deterioro de la demanda, factor que, a su vez, tira a la baja de los precios. Para las familias, es un balón de oxígeno para sus bolsillos que podría espolear el consumo, ya que poco a poco los salarios van recuperando poder adquisitivo (la mejora salarial media pactada en convenio hasta julio rozó el 3%, ligeramente por encima del IPC de ese mes y ocho décimas superior al actual).

Sin embargo, en el monte inflacionario, no todo es orégano. Aunque la inflación subyacente (excluyendo energía y alimentos frescos) también se ha moderado una décima en agosto, hasta el 2,7%, situándose en su nivel más bajo desde enero de 2022, sigue en cotas más elevadas que el IPC general (cinco décimas), además de haberse acelerado dos décimas en tasa mensual. Esto muestra que no es fácil deshacer el nudo más estructural de la subida de precios, donde ahora son los servicios los que presionan al alza. El incendio inflacionario parece controlado, ¿pero está definitivamente apagado? El economista jefe del BCE, Philip Lane, advirtió hace unos días desde Jackson Hole de que la vuelta al objetivo de inflación “aún no está asegurada”. De hecho, en julio la inflación repuntó en nueve países del euro. De momento, los datos que se conocieron ayer, los de España y Alemania, apuntan a la moderación. A falta de conocer el dato armonizado, el IPC alemán, que repuntó una décima en julio, se suavizó hasta el 1,9% en agosto, 4 décimas menos que el mes anterior y su tasa más baja en tres años, un dato que allana el camino al BCE en su gradual relajación de los tipos.

Editorial / Página 2

India supera a China como el país donde más sube la cifra de ricos

LISTA 'HURUN' / India cuenta con 334 multimillonarios, 75 más que el año pasado. Gautam Adani encabeza la lista de grandes fortunas del país, con 138.000 millones de dólares.

A.O. Madrid

La India ha superado a China como el país del mundo que ha experimentado un mayor crecimiento en el número de multimillonarios. India cuenta en estos momentos con 334 personas que acumulan fortunas superiores a los mil millones de dólares, y se perfila como un nuevo motor económico de Asia, según un informe de la lista *Hurun*.

“La India está emergiendo como el motor de creación de riqueza de Asia. Mientras que China vio una disminución del 25% en su número de multimillonarios, la India experimentó un aumento del 29%, alcanzando así un récord de 334 multimillonarios”, según consta en el informe regional de *Hurun*, reconocida como la versión china de la revista estadounidense *Forbes*.

El origen de las fortunas de los 334 multimillonarios de India (75 más que el año pasado) es diversa, aunque destacan los ingresos obtenidos-bienes raíces y productos industriales. En la lista se incluye un joven de 21 años.

Según la clasificación de este año, en India hay, además, 1.539 personas (220 más que en la última lista, la del año pasado) repartidas por 134 ciudades del país que cuentan con fortunas de, al menos,



El multimillonario indio, Gautam Adani.

10.000 millones de rupias indias (unos 120 millones de dólares).

Hurun destaca un conjunto de condiciones favorables que han permitido a India la acumulación de riqueza en un grupo más amplio; cita, por ejemplo, el favorable entorno empresarial, los más de 42 acuerdos comerciales que tiene firmado el país y una reducción de las tasas de impuestos corporativos.

“Estos factores han tenido un impacto significativo en el sector manufacturero, ya que los empresarios de esta categoría han sumado 333.751 millones en riqueza, lo que representa casi el 56% de la riqueza total agregada a la lista”, según detalla el informe.

Estrella de cine

Entre los nuevos millonarios en acceder al listado está la estrella de cine india Shah Rukh

Khan, en gran parte debido al aumento del valor de sus participaciones en el equipo de críquet Kolkata Knight Riders.

El multimillonario Gautam Adani -del conglomerado Adani Group- y su familia encabezan la lista *Hurun* India, con un aumento del 95% en su riqueza, hasta los 138.000 millones de dólares, desplazando al segundo lugar a Mukesh Ambani, con un pa-

En el mundo hay 118 multimillonarios que cuentan con fortunas de cuarta generación o más

trimonio de 120.000 millones de dólares. En el informe se subraya el resurgimiento de Adani, que volvió al tope de la lista después de las acusaciones de manipulación bursátil de la firma estadounidense *Hindenburg Research*.

A nivel global, el estudio revela que el número de multimillonarios ha aumentado en el mundo un 5%; 167 nuevas personas se han sumado a la lista en los últimos doce meses. Destaca también que la principal fuente de ingresos de los más ricos proviene del sector financiero, del sector del consumo y del patrimonio inmobiliario.

El informe explica que este ha sido un buen año para las fortunas relacionadas por el ocio y el entretenimiento, que han sumado 226.000 millones de dólares y se han situado por delante del sector del software. Por el contrario, el año ha sido peor para las fortunas relacionadas con la sanidad y los productos industriales.

En la lista hay 118 multimillonarios de cuarta generación o más.

Sánchez matiza su discurso migratorio a costa de abrir una nueva brecha en la coalición de gobierno

Carlos Polanco. Madrid

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ha ido introduciendo matices en su discurso sobre la inmigración a medida que ha ido avanzando su minigira de tres días por África, que culminó ayer en Senegal. Así, mientras el martes en Mauritania centró su mensaje en la inmigración legal, para anunciar que potenciará acuerdos con algunos de los principales países de origen para que acuda a España fuerza de trabajo de manera regularizada, el miércoles y ayer incidió más en los flujos

migratorios ilegales. De este modo, el miércoles por la noche en Senegal defendió la necesidad de realizar deportaciones de inmigrantes en situación irregular como una forma de mandar un “mensaje desincentivador, nítido y claro y contundente a las mafias y a quienes se ponen en sus manos”. Además, ayer, en una comparecencia conjunta con el presidente de Senegal, Bassirou Diomaye Faye, aseguró que los acuerdos para potenciar la migración legal son una “vacuna contra quienes hacen de la migración irregular un

negocio, como por desgracia hacen las mafias, y frente a quienes utilizan esa migración irregular como una excusa para extender el odio y la xenofobia”. “La irregular es directamente un infierno que lleva a situaciones extremas de explotación, de desigualdad para el propio migrante y, sobre todo, entraña un riesgo muy evidente de muerte para los jóvenes que caen presos de estas redes y estas mafias que trafican con los seres humanos”, añadió.

Sánchez aprovechó esta declaración para hacer un ba-

lance de la gira que le ha llevado a estos tres países, a los que alabó su “gran esfuerzo” para “frenar el drama de miles de personas que arriesgan su vida buscando un futuro mejor”. El líder del Ejecutivo tendió la mano a estos países para apoyarles en “la lucha contra las mafias y el crimen organizado”. Si las declaraciones del primer día de la gira de Sánchez habían despertado las críticas de la oposición, su postura más dura con los flujos irregulares lo ha hecho entre sus socios. Lo verbalizó la vicepresidenta segunda, Yo-

landa Díaz, y líder de Sumar en el Gobierno. Díaz puso en duda la estrategia de “seguir las mismas recetas en migración que la derecha”, algo que considera “un fracaso y un error”. “Nuestras políticas tienen que ser de acogida y de solidaridad, no de deportaciones masivas. Hablamos de derechos humanos”, explicó. Días antes, dirigentes tanto del PP como de Vox habían acusado a Sánchez de favorecer el “efecto llamada” con su minigira por África.

Editorial / Página 2